



EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Hidalgo

MARTES 8 DE OCTUBRE DE 2024
HIDALGO // AÑO 4
NÚMERO 1213 // Precio 10 pesos

Pactan civilidad para elección en Cuautepec

- Detallaron el calendario y garantizaron la transparencia y la participación ciudadana
- Morena, MC, Verde, Panal y PAN se comprometieron; PRI, PRD y PT no asistieron
- El exdiputado de Morena, Jorge Hernández Araus, se deslindó del Grupo Universidad

AMÉRICA CASTILLO / P2

De Interés General



▲ Foto Especial

Sheinbaum pide investigar caso de edil decapitado

- La presidenta lamentó el asesinato del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalán
- La Federación colabora con la Fiscalía General del Estado de Guerrero
- La jefa del Ejecutivo federal anunció que hoy presentará su estrategia general de seguridad

REDACCIÓN / P2



Comenzarán censo de salud para discapacitados y mayores

▲ Durante octubre, noviembre y diciembre los servidores de la nación iniciarán el Censo Salud y Bienestar para personas beneficiarias de la pensión para adultos mayores y con discapacidad, a fin de que a partir de febrero próximo, quienes así lo requieran reciban atención

médica en sus domicilios cada dos meses. En la entidad se visitará a 330 mil personas, aproximadamente. El sector salud hará un análisis de los expedientes para diseñar un esquema personalizado de cada beneficiario. Foto Benjamín H. V. / P4

Legisladores de CDMX, Hidalgo y Edomex unen esfuerzos

Congresos van por parlamento metropolitano

● Buscan atender problemas de municipios metropolitanos

● La diputada Hilda Miranda se reunió ayer con sus homólogos

● El reto, incluir a más alcaldías en la zona metropolitana, precisó

● El tren AIFA-Pachuca impulsaría a sumar más demarcaciones

ADELA GARMEZ / P3

“La lucha por la igualdad ha sido una lucha larga y difícil, pero hoy está más viva que nunca. La presencia de una mujer en la Presidencia es solo el principio de un cambio mucho más grande, donde las mujeres no solo participarán en la vida pública, sino que la definirán”. DINO MADRID / P8

La Jornada
Hidalgo

Directora General

Carmen Lira Saade

Director Fundador

Carlos Payán Vélver

LA JORNADA HIDALGO

Editor Responsable

Rafael María de la Cruz

Cardona Sandoval

Director Editorial

Jorge González Correa

Coordinadora General

Fabiola González Ceballos

INTERNET

<https://lajornadahidalgo.com/>

@JornadaHidalgo

<https://www.facebook.com/LaJornadaHidalgo/>

CONTACTO COMERCIAL

comercial@hidalgo.jornada.com.mx

Tel: 5589510832

Publicación diaria,
8 de octubre de 2024

Domicilio de la publicación

Plaza Juárez No. 124, Piso Comercial 2, Col. Centro, C.P. 42000, Pachuca de Soto, Hidalgo.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuitláhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Distribución:

Distribuidora y Comercializadora de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuitláhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Certificado de Licitud de Título y Contenido, 17440 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2021-080217242200-101

PRI, PRD Y PT NO ASISTIERON

Sin oposición, pactan civilidad para elección en Cuauhteppec

AMÉRICA CASTILLO

En reunión de trabajo, autoridades estatales, municipales y electorales acordaron un pacto de civilidad para la elección extraordinaria en el municipio de Cuauhteppec de Hinojosa y así garantizar la transparencia y la participación ciudadana.

Asimismo, funcionarios del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y del Instituto Nacional Electoral (INE), junto con representantes de partidos políticos, detallaron el calendario y el proceso electoral.

Durante el encuentro, celebrado en la plaza principal del municipio, la mayoría de los partidos políticos acordaron un pacto de civilidad. El secretario de Gobierno, Guillermo Olivares Reyna, mencionó que ya celebraron más de dos encuentros entre varias instituciones para preparar las próximas elecciones.

Los líderes de Morena, Movimiento Ciudadano, Partido Verde, Nueva Alianza y Acción Nacional (PAN) también se comprometieron a respetar el pacto de civilidad en estas elecciones extraordinarias en Cuauhteppec de Hinojosa. Sin embargo, los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) no estuvieron presentes en este acuerdo.

La presidenta del IEEH, María

Morena, Movimiento Ciudadano, Partido Verde, Nueva Alianza y el PAN se comprometieron



▲ El Consejo General se instalará el 11 de octubre para iniciar los trabajos electorales. Foto Benjamín H. V.

Magdalena González Escalona, indicó que el Consejo general se instalará el 11 de octubre para iniciar los trabajos electorales.

Establecieron periodos para la postulación de candidaturas independientes y el inicio del periodo de precampaña del 18 al 24 de octubre. El periodo de intercampaña será del 25 de octubre al 11 de noviembre, y el registro de candidaturas de partidos políticos y candidaturas independientes lo llevarán a cabo del 29 al 30 de octubre.

Por su parte, las candidaturas serán revisadas y aprobadas a más tardar el 11 de noviembre. La campaña electoral se realizará del 12 al 27 de noviembre, con un debate programado en las mismas fechas. La veda electoral, donde ya no pueden hacer campaña, será del 28 de noviembre al 1 de diciembre, fecha en que celebrarán la jornada electoral.

De este modo, el cómputo de los votos se realizará del 4 al 5 de diciembre, y el ayuntamiento electo tomará protesta el 15 de enero. Esperan que la población de Cuauhteppec de Hinojosa, que cuenta con un listado nominal de 46 mil 252 personas, participe activamente en este proceso electoral.



La campaña electoral se realizará del 12 al 27 de noviembre, con un debate programado

Morenista se deslinda del Grupo Universidad

Por otra parte, el exdiputado de Morena, Jorge Hernández Araus, a través de un comunicado en su página de Facebook, se deslindó de cualquier actor político, en particular, del Grupo Universidad, lo que reafirma su compromiso con la cuarta transformación de Morena y con el gobernador; a quienes, aseguró, seguirá respaldando para que Hidalgo sea "potencia".

"El bienestar es y será siempre mi bandera y estoy convencido de que el mejor camino para Cuauhteppec y para todo Hidalgo es el proyecto de transformación que ya inicié y que debe consolidarse", expuso.

Solicita Sheinbaum a la FGR investigar caso de alcalde decapitado



REDACCIÓN

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, lamentó el asesinato del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalán, y puntualizó que se analiza la posibilidad de que la investigación sea atraída por la Fiscalía General de la República (FGR).

La jefa del Ejecutivo federal indicó que, por el momento, la Federación colabora con la Fiscalía General del Estado de Guerrero, para determinar el motivo o el móvil del homicidio del presidente municipal.

El domingo por la tarde autoridades hallaron el cadáver decapitado de Arcos Catalán en una camioneta blanca. El cuerpo estaba cubierto por una sábana dentro del vehículo, mientras que la cabeza fue dejada en el toldo.

Apenas el lunes 30 de septiembre, el presidente municipal había

tomado posesión del cargo, al que llegó el pasado 2 de junio por la coalición PRI-PAN-PRD.

Sheinbaum Pardo anunció que este martes presentará su estrategia general de seguridad y adelantó que ante estos hechos se va a trabajar con algunos estados en particular, con mayor presencia de las autoridades, inteligencia e investigación y en coordinación con los gobernadores.

Además, mencionó que Chilpancingo no figura entre los municipios con mayor número de homicidios, pero señaló que trabajan con los secretarios de Seguridad, de Marina y de la Defensa Nacional para fortalecer el sistema de inteligencia e investigación del Estado mexicano.

"Para ello, se van a presentar modificaciones a la ley que permitan que, para la seguridad pública, los sistemas de inteligencia e investigación se coordinen, incluso con la Fiscalía, para poder avanzar más rápido, incluso en las judicializaciones de las carpetas de investigación y, por supuesto, en las detenciones de los delincuentes", acotó.

El pasado jueves, en pleno centro



◀ La presidenta de México lamentó el asesinato de Alejandro Arcos Catalán. Foto Especial

Lo último que se publicó en la cuenta de Facebook del alcalde de Chilpancingo fue antes de las 18:00 horas del domingo sobre un recorrido en la comunidad de Tepechicotlán, para atender a los damnificados del huracán John.

Después de ese acto, se perdió contacto con él y con su equipo cercano de colaboradores. Más tarde comenzó a circular en redes sociales la versión de que había sido ultimado y decapitado. Minutos después, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, lo confirmó.

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, en su cuenta de X, condenó el crimen. "Su pérdida enluta a toda la sociedad guerrerense y nos llena de indignación".

Desde hace varios años, en Chilpancingo, las bandas criminales de Los Ardillos y Los Tlacos se disputan los municipios de la zona centro de Guerrero.

de Chilpancingo, Guerrero, Francisco Gonzalo Tapia Gutiérrez, secretario general del ayuntamiento, fue atacado por un sicario mientras caminaba en la calle de Juan Ruiz de Alarcón; le disparó con un arma calibre 9 milímetros.

La Fiscalía General del estado confirmó el asesinato de Alejandro Arcos en un escueto comunicado en el que indicó que se "investiga homicidio calificado".

Tras asumir el cargo, Arcos aseguró que su principal compromiso era "garantizar la paz y la seguridad en el municipio" y que esto lo cumpliría "de la mano del Ejército Mexicano".



BUSCARÁN INCLUIR A MORELOS

Legisladores ya trabajan rumbo a un Parlamento Metropolitano

Plantean ampliar la atención a los problemas que afectan a los municipios cercanos al Valle de México

ADELA GARMEZ

La diputada local de Hidalgo y presidenta de la Comisión de Asuntos Urbanos y Metropolitanos, Hilda Miranda Miranda, informó que este lunes sostuvo una reunión con sus homólogos de la Ciudad de México, Alberto Venegas Arenas; y Estado de México, Selina Trujillo Arizmendi, quienes también presiden las comisiones metropolitanas en sus respectivos congresos, para abordar el tema de conformar un Parlamento Metropolitano.

En entrevista para *La Jornada Hidalgo*, la morenista precisó que fue invitada a la instalación de dicho órgano colegiado del Legislativo mexiquense en donde coincidió con el diputado de la capital de la república, por lo que aprovecharon para tener un primer acercamiento; sin embargo, buscarán que el Congreso de Morelos también se sume

al proyecto.

Explicó que, desde lo local, el reto es incluir a más municipios en la zona metropolitana del Valle de México, porque solo está Tizayuca, pero confió en que el proyecto del tren AIFA-Pachuca logre que sean considerados más, como Pachuca, Mineral de la Reforma, Zapotlán, Villa de Tezontepec, Tolcayuca, Zempoala, Epazoyucan y San Agustín Tlaxiaca, entre otros; además de Singuilucan, que está considerado para albergar un relleno metropolitano.

Hilda Miranda manifestó que de lograr esto podrían ampliar la atención a los problemas que afectan a los municipios cercanos al Valle de México, como cambio climático, contaminación, escasez de agua, crecimiento urbano, desarrollo sustentable, economía, movilidad, entre otros temas.

“Tenemos grandes desafíos y retos, Hidalgo solo tiene un municipio y es un reto para esta comisión



▲ La diputada presidenta de la Comisión de Asuntos Urbanos y Metropolitanos, Hilda Miranda (izquierda), explicó que desde lo local el reto es incluir a más municipios en la zona metropolitana del Valle de México. Foto Especial

(integrar más), para coadyuvar y enriquecer con otros alcaldes de la Zona Metropolitana del estado. (Los tres estados) compartimos la misma visión, quieren tener más facultades para enriquecer el parlamento, cada estado abonará, a través de las legislaturas, para dar solución a los problemas que enfrentamos”, precisó.

Por último, la diputada aseguró

que volverá a reunirse con sus homólogos, pero en esta ocasión deberá unirse Morelos, pues también buscan trabajar de la mano con universidades, académicos, investigadores y población en general para tomar cartas en el asunto sobre los temas a plantear.

Aunque ya se tiene un primer acercamiento con la Universidad Autónoma del Estado de México,

buscarán una alianza con alguna universidad de Hidalgo.

“Hoy (lunes) iniciamos la primera reunión de parlamento tres estados. Nos reunimos aprovechando la instalación de la comisión del Estado de México. Se tienen grandes desafíos y vamos a hacer un gran trabajo a favor de lo que requieren los hidalguenses y el estado”, finalizó.

SEGURIDAD
SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA

DENUNCIA AL:

089 ¡ALERTA DE EXTORSIÓN!
DENUNCIA ANÓNIMA

Los delincuentes llaman y prometen la **ENTREGA DE UN PAQUETE.**

Informan que te harán llegar un paquete o documentación como: escrituras, licencia de funcionamiento, etc.

¡Es totalmente falso!

Se hacen pasar por empresas, instituciones públicas o privadas para ganar tu confianza y les depositas dinero, luego “desaparecen”.

SI ERES VÍCTIMA
¡DENUNCIA!

EVITA CONTESTAR Y RESPONDER
MENSAJES DE NÚMEROS
DESCONOCIDOS.

DESCONOCIDO

Buenas tardes
Sr. Germán:
Su paquete con el código
G-234BA está esperando,
configure sus
preferencias de depósito.
AQUÍ.

¡CUIDADO!
¡No deposites!

Q W E R T Y U I O P
A S D F G H J K L

ENCUENTRAN IRREGULARIDADES EN LA NÓMINA

Alcaldía analiza si presenta una denuncia contra Baños

AMÉRICA CASTILLO

El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes Hernández, indicó que solicitarán una reunión con el auditor superior del estado para ver los términos legales que manejan sobre las irregularidades encontradas en la anterior administración, para analizar si presentan o no una denuncia.



Habrá una reunión para discutir el estatus actual del sindicato de trabajadores

De acuerdo con el alcalde, notaron anomalías en la nómina, además de no encontrar documentación de esta.

La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) reveló que la administración municipal de Sergio Baños Rubio no solventó las observaciones en el pago a personal de apoyo para exregidoras y exregidores de Pachuca por un monto de 5 millones 81 mil pesos.

El titular de la ASEH, Jorge Valverde Islas, señaló que no existe ningún documento que justifique dichas contrataciones.

En cuanto al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), Jorge Reyes explicó que habrá una reunión para discutir el estatus actual de este y el ayuntamiento, sobre el contrato colectivo de trabajo y

La administración municipal anterior no solventó observaciones por más de 5 millones de pesos



▲ Jorge Reyes indicó que solicitarán una reunión con el auditor superior del estado, Jorge Valverde. Foto Benjamín H. V.

espera llegar a nuevas cláusulas y condiciones para 2025.

Igualmente, abordó el tema de los parquímetros e indicó que aún no inician la consulta ciudadana porque están en fase de sondeo para establecer la ruta. Espera que esta semana inicie.

Respecto a los bares, Reyes Hernández informó que han reabierto dos, El Safera y Terraza Bacardí, que habían sido clausurados por la PGJEH y Seguridad Pública.

Detalló que realizan una revisión y operativos en este tipo de establecimientos y restaurantes para detectar irregularidades.

Finalmente, en relación con las cámaras de vigilancia, el gobierno municipal planea instalar en puntos críticos de tirado de basura. Delegados y comités vecinales informarán sobre dicha situación, identificando así a las personas que tiren desechos para multarlos.

Visitarán a más de 300 mil para Censo Salud y Bienestar



ADELA GARMEZ

Durante octubre, noviembre y diciembre los servidores de la nación iniciarán el Censo Salud y Bienestar para personas beneficiarias de la pensión para adultos mayores y con discapacidad, a fin de que a partir de febrero próximo, quienes así lo requieran reciban atención médica en sus domicilios de manera bimestral.

El delegado de los Programas del Bienestar en Hidalgo, Abraham Mendoza Zenteno, informó que en la entidad se visitará a 330 mil personas, aproximadamente, quienes deberán contar con una copia de su CURP e identificación oficial, pues será agregado a su expediente junto con un cuestionario de 80 preguntas que se realizará a los adultos mayores y personas con discapacidad, como datos personales, si tienen cuidador, red familiar, ocupación, entre otros aspectos.

Asimismo, explicó que del 21 de octubre al 15 de noviembre será emitida una convocatoria para la contratación de enfermeras y médicos, pues en enero del próximo año se llevará a cabo la selección del personal para que en febrero se sometan a una capacitación y

▲ Apartir de febrero de 2025, quienes así lo requieran, recibirán atención médica en sus domicilios.
Foto Benjamín H. V.

posteriormente comiencen las visitas de salud casa por casa, la cuales serán de manera bimestral.

De acuerdo con la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, el programa Salud Casa por Casa busca garantizar la salud de las personas adultas mayores y con discapacidad, por lo que posterior al censo el sector salud hará un análisis de cada expediente para crear un esquema personalizado de cada beneficiario.

Los médicos y enfermeras que los visiten les harán entrega de una cartilla para registrar la atención y el tratamiento que recibirán para dar seguimiento permanente.

En esta ocasión, a nivel nacional se pretende contratar a 20 mil médicos, pero la ubicación de los módulos para el registro de aspirantes será publicada este martes en la página de la Secretaría de Bienestar. Entre los requisitos se encuentran licenciatura en Enfermería o Medicina, identificación oficial, comprobante de estudios y solicitud de empleo.

Explosión en termoeléctrica deja una persona sin vida

JOSELYN SÁNCHEZ

Alrededor de la 1:45 de la tarde del lunes se reportó una explosión al interior de la Termoeléctrica Francisco Pérez Ríos, en Tula de Allende, lo que dejó una persona sin vida y al menos dos lesionadas.

De acuerdo con los reportes disponibles por parte de Protección Civil de Tula, el incidente fue en el área eléctrica, concretamente en la unidad 5 que actualmente está en mantenimiento; el hecho ocurrió derivado, presuntamente, de la explosión en uno de los transformadores.

Ambos heridos fueron trasladados al Hospital General de Zona y Medicina Familiar 06, del Instituto



Uno de los lesionados fue trasladado a Lomas Verdes, en Ciudad de México

Mexicano del Seguro Social (IMSS), en Tepeji del Río, y de ahí uno fue llevado al Hospital Lomas Verdes, en Ciudad de México; hasta el cierre de esta edición, se desconocía su estado de salud.

Inicia PGJEH carpeta de investigación

Luego del reporte de la explosión, la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) confirmó el fallecimiento de una persona y dos más lesionadas.

Se informó que la víctima mortal fue identificada con las iniciales V. R. M., vecino del municipio de Tepeji del Río.

Derivado de estos hechos, personal de la PGJEH acudió a la Termoeléctrica para hacer el procesamiento de la información y pruebas o indicios correspondientes, por lo que se inició carpeta de investigación derivada de la muerte de un trabajador y, según se dijo, por lesiones en una persona quemada.



▲ El incidente fue en la unidad 5 que actualmente está en mantenimiento. Foto Joselyn Sánchez



ACTUÓ SIN PERSPECTIVA DE GÉNERO: ACTIVISTA

Denunciarán a juez local por corrupción en caso de abuso

Ciro Juárez determinó no proceder contra el imputado al asegurar que no existían medios de prueba

ADELA GARMEZ

La abogada Claudia Austria González informó que presentarán una denuncia en contra del juez de los juzgados penales de Tulancingo, **Ciro Juárez González**, ante la Fiscalía Anticorrupción por diversas irregularidades registradas en el caso de una menor de edad, víctima de abuso sexual, por parte de su padre.

En conferencia de prensa, explicó que, en audiencia inicial para vincular a proceso a Luis "N" por dicho delito sexual, el juez determinó no proceder legalmente contra el imputado al asegurar que no existían medios de prueba que lo señalaran como responsable del acto que se le imputaba.

Esto, a pesar de que se contaba con la declaración de la menor,

dictámenes psicológicos y de la prueba Antenitas, que es un programa que implementa el Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJEH) para este tipo de casos; la declaración de la madre, y otros elementos que al menos incidían en la presunta responsabilidad del señalado.

"Exigimos justicia, porque es inaudito que un juez pueda restarle credibilidad a una menor. Este tipo de comportamientos sexuales hacia su hija, no lo hizo una vez, lo hizo durante muchísimos años, y aunque los casos se han judicializado, no pasa nada", expresó.

Asimismo, aseguró que el juez **Ciro Juárez** atacó a la madre de la menor desde el primer día, pues si bien la normativa judicial establece que no es obligatorio que las víctimas estén en la audiencia, el

ponente reprochó la ausencia de la menor y que no haya denunciado con anterioridad; esto, a pesar de que se iniciaron las denuncias por lo familiar y existieron carpetas en el ámbito penal.

Asimismo, temen que, en el caso en materia familiar por violencia familiar, **Ciro Juárez**, quien también iniciará la audiencia, determine no vincular a proceso a Luis "N", y conceda que la niña, de nueve años actualmente, conviva con su padre; a pesar de que la menor ha manifestado en reiteradas ocasiones no querer ver a su progenitor; sin embargo, el padre solicita las convivencias con su hija.

Austria González recordó que en 2018 los papás de la víctima decidieron divorciarse, pero no fue hasta 2019 que un juez determinó que el padre tenía derecho a convivencias con su hija, en donde la Policía Municipal de Santiago Tulantepec entregaba a la niña para que el padre la llevara a su domicilio y después la recibía para entregarla a la madre.

No obstante, en los momentos que pasaba a solas con su hija, es



◀ La abogada **Claudia Austria González** informó que se cuenta con la declaración de la menor, dictamen psicológico y dictamen de la prueba Antenitas. Foto **Benjamín H. V.**

audiencia inicial, en donde el juez **Ciro Juárez** asegura que se encuentra frente a un caso de alienación parental; es decir, que derivado del proceso de divorcio, la menor presenta síntomas que resultan del proceso por el cual un progenitor, mediante distintas tácticas o estrategias, intenta transformar la conciencia de sus hijos con objeto de impedir, obstaculizar o destruir sus vínculos con el otro progenitor.

Por su parte, el activista en derechos humanos, **Rafael Castelán**, aseguró que el actuar del juez ha sido reiterada, además de que en el caso no tomó en consideración lo dicho por la menor, evidenciando una actuación sesgada, sin perspectiva de género, sin ponderar el interés superior de la niñez, entre otros aspectos.

cuando cometía las conductas sexuales; desde entonces se comenzaron varios procesos familiares y penales en contra de Luis, pero de todos ha sido absuelto y la menor no cuenta con medidas de protección para evitar que su agresor se acerque.

En un video difundido por la abogada, se observa la sala de oralidad y a las partes involucradas en la

HIDALGO | TURISMO | OEEH
PRIMERO EL PUEBLO | SECRETARÍA DE TURISMO | OPERADORA DE EVENTOS DEL ESTADO DE HIDALGO

San FRANCISCO

FERIA DE PACHUCA 2024

DEL 26 DE SEPTIEMBRE
AL 20 DE OCTUBRE

¡Late con orgullo!

DEJA QUE TU MARCA VIVA



**NOSOTROS PONEMOS EL TARGET,
TÚ PONES LA MARCA**



MULTIPLATAFORMAS

TV MÓVIL | RADIO | DIGITAL | EXTERIOR | PRODUCCIÓN | BTL

«Impactamos a 50 millones de personas
mensualmente en el transporte público»

WWW.GRUPOTELEURBAN.COM



SIMULACROS DEMOSTRARON QUE LOS TRABAJADORES ESTÁN CAPACITADOS

Turismo garantiza seguridad en la feria

Expertos revisaron exhaustivamente la estructura de los juegos mecánicos y ejecutaron varios estudios

AMÉRICA CASTILLO

La secretaria de Turismo, Elizabeth Quintanar Gómez, y el director general de la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo (OEEH), Marco Antonio Aranzábal Juárez, afirmaron que la seguridad de los juegos mecánicos en la Feria de San Francisco Pachuca 2024 está garantizada.

Debido a un accidente, la noche del 1 de octubre, las atracciones y juegos mecánicos fueron cerrados y reabiertos tres días después. La titular de Turismo indicó que ella y su equipo hicieron uso de ellos, antes que la ciudadanía, para demostrar que son seguros.

Los funcionarios explicaron que los simulacros realizados previamente corroboraron que los trabajadores están suficientemente capacitados en situaciones de baja presión, uso de equipos de protección y manejo de extintores.

Los juegos mecánicos, provenientes de Chequia, Rusia e Italia, cuentan con manuales actualizados de 2022, lo que sugiere que son modelos nuevos. Elizabeth Quintanar expresó su confianza en la seguridad.

● ● ●
El contrato estipula que habrá inspecciones en cualquier momento

“Me subiría 10 mil veces y subiría a mi hijo porque ya están computarizados. Tienen sensores computarizados. No hay manera en que uno de los juegos extremos falle”.

A pesar del incidente, aseguró que la responsabilidad no recaía en los operadores, ya que solo se encargaban de encenderlos.

Tras el hecho, indicaron que contrataron a dos expertos que realizaron una revisión exhaustiva en la estructura de los juegos y ejecutaron varios estudios. La funcionaria aseguró que el gobernador, Julio Menchaca, dio instrucciones



de revisar todo para priorizar la seguridad.

El contrato estipula que habrá revisiones en cualquier momento, afirmó, “absolutamente garantizada la seguridad por los expertos. Diariamente se hace la revisión”.

▲ Las atracciones provienen de Chequia, Rusia e Italia.
Foto Benjamín H. V.

Aunque hubo menos asistentes durante los dos días en que los juegos estuvieron cerrados, la afluencia se recuperó posteriormente.

El director general de la OEEH indicó que los juegos mecánicos son esenciales para la feria familiar, por lo que la seguridad es la prioridad.

HIDALGO PRIMERO EL PUEBLO 2022-2028

TURISMO SECRETARÍA DE TURISMO

OEEH OPERADORA DE EVENTOS DEL ESTADO DE HIDALGO

San Francisco
FERIA DE PACHUCA 2024

VIE DE CIRQUE

¡Late con orgullo!

ESCANÉAME

El Reloj

No es posible resolver problemas metropolitanos con soluciones locales.

La Jornada Hidalgo

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

MARTES 8 DE OCTUBRE DE 2024

<https://lajornadahidalgo.com/>

 La Jornada Hidalgo

 @JornadaHidalgo



7 500464 592415



Han colocado a más de mil mexicanos en el país europeo

Inicia reclutamiento para hospital alemán

Mediante el programa Movilidad Laboral para el Extranjero contratarán a personal de enfermería que desee trabajar en la ciudad de Bonn, Alemania

ADELA GARMEZ

Del 7 al 11 de octubre se lleva a cabo en Hidalgo el proceso de reclutamiento para la Agencia Federal de Empleo de Alemania, en donde no hay un límite de contratación de enfermeras o enfermeros que deseen trabajar en el extranjero, en el Hospital de Bonn.

Los interesados deberán contar con experiencia de uno a dos años en el ramo, título y cédula profesional, aprobar la entrevista laboral y el proceso de certificación del idioma alemán y ser contratado por la institución médica.

Los participantes en el primer día de reclutamiento provenían del Estado de México, Puebla, Veracruz, Aguascalientes, Oaxaca e

Hidalgo.

Karla Vera, directora de Movilidad Laboral para el Extranjero, en la unidad del Servicio Nacional de Empleo, informó que desde 2017 fue implementado dicho programa de movilidad, por lo que aseguró que lo más fácil del proceso es la entrevista, mientras que lo más difícil es el reto de atender en un hospital extranjero.

Thomas Gemperlein, titular de la Agencia Federal de Empleo de Alemania en América Latina, aseguró que desde hace siete años llevan a cabo este proyecto en México, en donde han logrado colocar a más de mil personas mexicanas en el país europeo.

Aseguró que el acompañamiento

▲ Desde hace siete años llevan a cabo este proyecto en México.
Foto Benjamín H. V.

to para los nuevos reclutas no solo será durante el proceso de selección, sino que será hasta su llegada a Alemania y su incorporación al Hospital de Bonn.

En tanto, Alexander Pröbstl, encargado del área de enfermería del nosocomio, explicó que en dicha institución de salud más de mil trabajadores son internacionales, por lo que esperan que más personas puedan vincularse en ese centro.

Quienes sean aptos para el puesto deberán certificarse en el idioma alemán para posteriormente ser colocados en su centro de trabajo.

ALAMEDA

Ifigenia Martínez no es escenografía, es historia viva

DINO MADRID

LA LLEGADA DE la primera mujer a la Presidencia de México representa un hito en nuestra historia. Sin embargo, la oposición política ha optado por una estrategia arcaica y torpe: los ataques peyorativos y denigrantes basados en su género. Lo que resulta aún más indignante es el uso de figuras históricas femeninas, como Ifigenia Martínez, para deslegitimar este proceso. Calificar su presencia en la toma de posesión de la presidenta como “escenografía” no solo es insultante, sino una muestra evidente del desprecio hacia las mujeres en el poder y hacia quienes han allanado el camino para ellas.

ESTOS ATAQUES REFLEJAN una crisis más profunda: el temor de los sectores conservadores a perder su control sobre el poder, un poder que ha sido históricamente masculino. Al usar términos y referencias despectivas, intentan reforzar la idea de que el liderazgo femenino es débil, artificial o simplemente decorativo. Pero lo que no logran entender es que, lejos de desanimar a las mujeres, estos ataques las fortalecen. La lucha

por la equidad de género no va a retroceder, al contrario, con cada paso que una mujer da hacia el poder, la voz de todas las mujeres se amplifica.

LO MÁS TRISTE de este contexto es cómo figuras de la categoría de Ifigenia Martínez, una mujer que ha dedicado su vida a la lucha por la democracia, la justicia social y la igualdad, son reducidas por la oposición a meros “elementos decorativos”. Es un intento vil de desacreditar no solo a la presidenta, sino a toda una generación de mujeres que han sido esenciales en la construcción del país. Este discurso no solo es misógino, sino profundamente ignorante de la relevancia histórica de estas mujeres en la vida política de México.

LA IRONÍA ES que, mientras algunos tratan de invisibilizar a las mujeres en los puestos de poder, ellas siguen ganando espacios. No solo en la Presidencia, sino en múltiples esferas de la vida pública. La presidencia de una mujer no es un capricho ni una casualidad, sino el resultado de décadas de lucha, esfuerzo y resistencia. Pretender que es una figura de “escenografía” es negar el impacto real y tangible que las mujeres están teniendo en la transformación de este país.

ESTOS ATAQUES, POR más despreciables que sean, solo demuestran una cosa: la oposición está desesperada. No tienen un proyecto político sólido para enfrentar este cambio, así que recurren a los viejos trucos: descalificaciones, insultos y el intento de reducir a las mujeres a meros adornos del poder. Pero esas tácticas ya no funcionan. México ha cambiado y las mujeres, incluidas aquellas figuras históricas que intentan denigrar, están al frente de esa transformación.

LA LUCHA POR la igualdad ha sido una lucha larga y difícil, pero hoy está más viva que nunca. La presencia de una mujer en la Presidencia es solo el principio de un cambio mucho más grande, donde las mujeres no solo participarán en la vida pública, sino que la definirán. Y eso es precisamente lo que tanto incomoda a quienes no quieren ver que el poder ya no es un club exclusivo para los hombres.

AL MOMENTO DE que este texto vea la luz, la histórica Ifigenia Martínez ya habrá partido a otro plano, pero no antes sin haber presenciado de primera mano la llegada de la primera mujer presidenta de este país.